

Si vous avez des difficultés pour visualiser ce message, [consultez la copie web](#)



Pour représenter au mieux les acteurs haut-normands et servir leurs intérêts collectifs, Le RAN-COPER s'implique au sein de la coordination nationale des achats publics.

Cela se traduit notamment par la participation de Jean-Marc GOHIER et de la Métropole Rouen Normandie au Groupe d'Etude des Marchés Développement Durable (GEM-DD) de L'Observatoire Economique de l'Achat Publique (OEAP).

Vous trouverez les anciens guides sur le nouveau site internet du RAN-COPER et vous inviterons à participer aux relectures de ceux sur lesquels nous nous sommes engagés : achats responsables, Coût du cycle de vie, climat... (Voir la rubrique « Ressources Utiles »).

Avec la perspective de la réforme des régions de 2016, dans un souci de pérennisation et de continuité, le comité de pilotage du RAN-COPER travaille en collaboration avec le Réseau Grand-Ouest (RGO) à l'élaboration du meilleur dispositif pour répondre aux acteurs normands.

Notre volonté est double :

- optimiser la gestion des services et de les rendre "transparents" financièrement
- conserver un réseau de proximité, d'acteurs habitués à échanger, d'un travail intégrant la dimension humaine.

Nous sommes preneurs de vos attentes. Pour donner une identité forte au réseau, le RAN-COPER met en ligne son site internet. Vous y retrouverez nos retours d'expériences, nos bonnes pratiques, nos actions fortes et pourrez être tenu informé en temps réel de nos actualités ! [www.ran-coper.fr](http://www.ran-coper.fr)

Jean-Marc GOHIER

## Les Brèves du RAN-COPER



**Le RAN-COPER vous invite gratuitement à sa prochaine session de formation «Sensibilisation aux achats publics responsables» le mardi 19 mai 2015 à Rouen.**

Cette session de formation et de partages d'expériences vous aidera à amorcer ou à conforter vos démarches d'achats responsables.

Synthétique et pragmatique, elle s'adresse aux binômes élu(e)-agent. Organisée autour de 2 demi-journées indissociables pour les acteurs techniques, elle peut cependant permettre aux élu(e)s de ne participer qu'à la première demi-journée dédiée aux intérêts politiques et stratégiques multiples du déploiement de démarches d'achats responsables (optimisations économiques, anticipation réglementaires, visibilité auprès du grand public...). Elle s'adresse

aux équipes de Direction, juristes, rédacteurs de marchés, acheteurs et services en charge des démarches de Développement Durable des collectivités et de toutes structures soumises aux procédures de marchés publics.

[Programme & Inscription >>](#)

**« Les démarches d'achats responsables comme levier de professionnalisation et d'amélioration des performances de l'achat public » - le RAN COPER vous invite !**

Bloquez vos agendas !

**Le mardi 2 juin 2015, le RAN-COPER organise au Hangar 10 à Rouen**



une journée technique sur les « démarches d'achats publics responsables comme levier d'amélioration continue de la fonction « achat ».

Au programme de la journée: groupements de commandes, dispositifs juridiques autour des allotissements, des achats publics innovants, des variantes (notamment environnementales), négociations et approche fonctionnelle dans la définition des besoins. Autour de ces sujets vous retrouverez...

[Lire la suite >>](#)

[S'inscrire >>](#)



La Plate-Forme pour le Commerce Equitable (PFCE) lance son nouveau portail-ressource à destination des acheteurs professionnels qui souhaitent intégrer l'équitable à leurs achats responsables. Grâce à ce nouvel outil, vous pourrez découvrir et accéder en quelques clics à toute l'offre de produits proposée par les acteurs du commerce équitable.

[En savoir plus >>](#)



## Retour d'expérience



**Interview de Sylvie CALENTIER, Sophie DEMARE, Laetitia ROBERT et Sandra PIRES - Métropole de Rouen**

**L'achat socialement responsable au cœur de la stratégie de la Métropole**

Alors que le million d'heures dédiées à des dispositifs d'insertion vient d'être dépassé, l'équipe de la Métropole Rouen Normandie (MRN), par ailleurs très impliquée dans la gouvernance du RAN COPER, prend le temps de nous détailler les étapes franchies pour structurer ces démarches...

**Sylvie CALENTIER, Responsable de la Direction des Marchés Publics et Sophie DEMARE, en charge des Marchés dans ce même service**, rappellent que la réforme du Code des Marchés Publics en 2006, qui pose l'obligation de prendre en compte des objectifs de Développement Durable (DD) dans les marchés publics est venue conforter un contexte d'engagement global de la Métropole.

Rappelons que dès 1997, des démarches d'insertion à travers les marchés de la collectivité se mettaient en place ! Volonté politique, dispositifs juridiques encourageants, les étapes de la construction d'une politique d'achats responsables se sont ensuite enchaînées progressivement : création d'un Agenda 21 en 2008 et traduction concrète par l'adoption d'un « Plan pour une Eco-Communauté » rappelant la nécessité d'adopter des modes de production et de consommation plus responsables en 2009... Plus récemment, [Lire la suite >>](#)

## Ressources Utiles



Le réseau PACA publie son 2ème bulletin de veille juridique à destination des acheteurs publics responsables !

Au programme de ce numéro, retrouvez en 3 points les principales informations réglementaires et jurisprudentielles de la fin d'année 2014 jusqu'au début d'année 2015 :

[En savoir plus >>](#)



L'Observatoire Economique de l'Achat Public (OEAP) a relancé en octobre 2014, le Groupe d'Etude des Marchés Développement Durable (GEM-DD) dédié à la prise en compte du coût global dans l'achat public

Le fonctionnement de ce groupe repose sur trois spécificités

[En savoir plus >>](#)



Des guides pour vous aider dans le choix et l'utilisation des produits d'entretien

En collaboration avec un groupe d'agents territoriaux et un cabinet conseil, la Direction Santé et Sécurité au travail du Centre de Gestion de l'Isère (CdG38) a réalisé deux guides sur le thème de l'hygiène et de l'entretien des locaux. [En savoir plus >>](#)



Clauses sociales : nouvelle édition du guide juridique de l'OEAP

L'Observatoire économique de l'achat public (OEAP) publie la troisième édition de son guide « commande publique et accès à l'emploi des personnes qui en sont éloignées ». [En savoir plus >>](#)

[www.ran-coper.fr](http://www.ran-coper.fr)



[Cliquez sur ce lien pour vous désabonner](#)